



6^e Salon du



27, 28 et 29
septembre 2024
Salle polyvalente
LE MONASTÈRE

Événement incontournable dans le calendrier de la vie économique départementale, ce salon constitue un moment fort de la vie de la marque avec ses entreprises adhérentes.

Le Département porte depuis 14 ans la marque « Fabriqué en Aveyron » auprès des entreprises désireuses de véhiculer l'image de l'Aveyron dans leurs produits et savoir-faire. La marque s'adresse à un réseau de plus de 600 entreprises bénéficiaires.

Expositions, dégustations, ventes, restauration, animations et conférences seront au programme de ces journées.

Événement organisé par



EDIT RIAL

Lors du conseil municipal du mois de mars, comme chaque année à cette période, l'équipe municipale a voté le budget prévisionnel de l'exercice en cours. Même si le contexte économique n'est pas des plus favorables, nous conservons toutefois des capacités financières nous permettant de poursuivre notre politique d'investissement sur le patrimoine communal. Après une année 2023 où nous avons mis l'accent sur les améliorations énergétiques de nos équipements, deux projets structurants seront priorisés en 2024.

Tout d'abord, le déménagement du centre technique. Actuellement situé en rez-de-chaussée de la grange qui accueillait jusqu'en 2020 le centre de loisirs, au cœur d'une zone résidentielle, prolongé par une structure acier de couleur jaune, il est aujourd'hui vétuste et, de plus, détonne avec son environnement. Il convenait donc de trouver un nouveau lieu pour l'héberger. Nous sommes pour cela en cours d'acquisition d'un bâtiment situé en zone artisanale.

Ensuite, nous sommes impatients que les travaux en cours pour la réalisation de la médiathèque soient achevés. Ce projet nous tient particulièrement à cœur car il nous permettra de créer autour de cet espace de vrais moments de rencontre, renforçant ainsi ce lien social auquel nous sommes si fortement attachés.

Nous reviendrons plus en détail dans le bulletin de rentrée pour vous donner davantage de précisions sur ces deux projets phares de 2024.

En attendant, nous espérons avoir le plaisir de vous retrouver autour des manifestations et fêtes en cœur de village qui vont rythmer l'été sur la commune.

Jacques Montoya



Nous vous présentons ici une synthèse des éléments budgétaires validés lors du conseil municipal du 25 mars 2024. Les documents comptables détaillés sont consultables sur le site internet de la commune ou en mairie.

Le compte administratif 2023 :

Le compte administratif présenté ci-dessous dresse le bilan des finances de la commune pour l'année 2023.

Section fonctionnement 2023

Fonctionnement	Dépenses	Recettes
Réalisation de l'année 2023	1 181 455 €	1 624 222 €
Report de l'année 2022		383 802 €
Total	1 181 455 €	2 008 024 €

En 2023, nos dépenses de fonctionnement se sont élevées à **1 181 455€** alors qu'elles étaient de **1 151 921€** en 2022 (+2,56%).

Côté dépenses, il est à remarquer que les tarifs des énergies, momentanément stabilisés, et la maîtrise de nos consommations, nous permettent de contenir nos factures dans ce domaine. Par contre, nous avons dû faire face à des travaux d'entretiens un peu plus conséquents que d'ordinaire sur nos terrains de sports, nos espaces verts ou nos bâtiments.

Côté recettes, les taux communaux demeurant identiques, c'est l'augmentation des bases fiscales déterminées par l'Etat qui a permis une amélioration de nos recettes fiscales de 6,46% : Le montant de 1 142 919 € est supérieur de plus 69 000 € à celui de 2022.

Le solde brut entre les dépenses et les recettes de fonctionnement est excédentaire de 442 766€, alors qu'il était de **376 415€** en 2022.

Section investissements 2023

Pour cette section, le compte administratif concerne les opérations réalisées dans l'année, ainsi que celles prévues au budget prévisionnel 2022, mais restant encore à finaliser au 31 décembre 2023.

Dans ce domaine, 2023 a été une année forte puisque c'est 928 664 € qui ont été investis dans le patrimoine communal. Nous pouvons citer :

- la fin de réalisation du projet de rénovation de l'école
- la rénovation de la toiture et le remplacement des menuiseries du centre social (le renouvellement de la chaudière étant repoussé en 2024)
- Le remplacement de l'éclairage ainsi que la mise en œuvre d'une gestion technique centralisée de l'éclairage et du chauffage à la salle polyvalente du Puech
- Le remplacement du chauffage des vestiaires du stade Jean Seguin
- La poursuite de la rénovation de l'éclairage public

Nous clôturons 2023 avec **un excédent net de 326 897€ à reporter dans nos recettes en 2024.**

Le budget primitif 2024 :

Il s'agit du budget prévisionnel indiquant les dépenses autorisées ainsi que les recettes qui pourront être perçues par la collectivité durant l'année 2024. Le contexte d'une inflation importante que nous connaissons tous, nous impose la même prudence que l'année passée, ainsi qu'un suivi rigoureux du budget.

Recettes de fonctionnement prévues :

Recettes Fiscales	1 130 280 €	61,43%
Résultat 2023	326 897 €	17,77%
Dotations et participations	187 000 €	10,16%
Produits de gestion courante (loyers, locations...)	115 000 €	6,25%
Produits de services (cantine, garderie...)	75 905 €	4,13%
Remboursements divers et opération d'ordre	5 000 €	0,27%
TOTAL	1 840 082 €	100,00%

Dépenses de fonctionnement prévues :

Virement à la section investissements	522 812 €	28,41%
Charges de personnel	564 900 €	30,70%
Charges à caractère général	541 710 €	29,44%
Charges de gestion courante	189 100 €	10,28%
Charges exceptionnelles	2 000 €	0,11%
Charges financières	19 560 €	1,06%
TOTAL	1 840 082 €	100,00%

Dépenses d'investissements :

Notons ici les principaux projets d'investissements 2024 :

- achat et reconditionnement d'un bâtiment dans notre zone artisanale pour en faire le centre technique et pour lequel 400 000 € sont d'ores et déjà affectés,
- création d'une médiathèque en rez-de-chaussée du centre social pour 63 000 €,
- divers travaux de voirie concernant le haut de la côte de Rodez ou bien le centre ancien à l'occasion des travaux du réseau assainissement au niveau de la rue de la Briane,
- poursuite de la rénovation de l'éclairage public.

Le montant consacré au remboursement de la partie capital de nos emprunts en cours s'élèvera cette année à **180 890 €**.

Recettes d'investissements :

Au-delà de la somme dégagée sur notre section fonctionnement, les subventions sont la clé de la faisabilité de nombre de réalisations, et en ce sens, la recherche de subventions est systématique pour tous les projets d'investissements.

A ce titre, nous sollicitons régulièrement l'Etat, le Département et Rodez Agglomération.

Le montant des nouveaux investissements prévu en 2024 s'élève à 690 000 €

Le Conseil Municipal des Enfants s'engage pour la biodiversité

Les conseillers municipaux en herbe ont souhaité agir pour la biodiversité, plus particulièrement pour la protection des oiseaux, qui sont directement impactés par les activités humaines : réduction de leurs habitats naturels, de leur zone de chasse, impact des produits chimiques sur leurs proies, changement climatique... en proposant la construction et l'installation de nichoirs dans la commune. Ils ont été accompagnés dans cette mission par les élus du conseil municipal « adultes » mais aussi par les animateurs de l'Agas, le centre de loisirs étant lui-même déjà inscrit dans une démarche en faveur des oiseaux (il est labellisé « Refuge LPO* »).

Après avoir répertorié les oiseaux du coin, les enfants ont décidé la construction de nichoirs de diverses formes à destination principalement des rouges-gorges, mésanges bleues et charbonnières, et rouges queues. Cette activité s'est déroulée lors d'ateliers organisés à l'école, durant le temps périscolaire.



Début avril, les enfants, accompagnés de Ferdinand, ont installé les nichoirs dans le parc de la Briane, autour de l'école et au fond du parking au centre du bourg. La pause des nichoirs s'est terminée par un pot de l'amitié servi à l'école, en présence de certains parents. Et vous savez quoi ? Les premières observations montrent à 100% qu'un des nichoirs est déjà occupé !

Ce projet n'est pas encore achevé, les enfants doivent encore réfléchir à la surveillance des nichoirs, leur entretien annuel et surtout à la réalisation d'un panneau d'information pour expliquer la démarche aux promeneurs qui déambulent autour de la Briane.

* Ligue de Protection des Oiseaux

Sécurisation de la montée vers l'école

Un marquage au sol permet aux élèves et leurs parents d'accéder à pied à l'entrée de l'établissement en toute sécurité. De plus, la montée en voiture n'est accessible que sur autorisation.



Les élèves de l'école du Monastère entrent dans la danse contemporaine !

Le vendredi 5 avril, toutes les classes de l'école, de la petite section au cours moyen, ont présenté une chorégraphie de danse contemporaine à un public venu très nombreux à la salle polyvalente du Monastère. Ce spectacle était l'aboutissement d'un travail effectué en collaboration avec le collectif « Masdame », qui a proposé aux enfants des ateliers de danse contemporaine de décembre à avril. Les danseuses Camille Revel et Sandrine Lucas ont permis aux élèves d'exprimer leur créativité, de faire grandir leur confiance en eux, de développer leur conscience physique et de gérer leurs émotions. L'Association des Parents d'Elèves de l'école a participé au financement de ce projet qui fut un réel succès.



Début des travaux de création de la médiathèque



Les travaux de restructuration d'une partie du rez-de-chaussée du centre social ont démarré. Des cloisons ont été abattues afin de créer un espace suffisamment grand pour accueillir cette médiathèque et le second œuvre est en cours.

Son ouverture espérée à la fin de l'année reste un objectif prioritaire afin que soit créé dans ses murs un lieu de rencontre intergénérationnel autour d'animations culturelles.

En amont de ces travaux, une équipe de bénévoles a procédé au desherbage, c'est-à-dire au retrait d'un certain nombre de documents présents dans la bibliothèque déjà existante, et gérée par l'Agas. Ce tri, préalable indispensable, permettra de renouveler et d'actualiser le fonds de la future médiathèque. Il est à noter que l'appel à candidature de bénévoles a reçu un accueil des plus favorables puisqu'une douzaine de personnes a répondu présent et commencé à suivre les formations (autour du desherbage, de l'agencement d'une médiathèque, de l'accueil du public, des animations...) dispensées par le personnel de la Médiathèque Départementale de l'Aveyron qui nous accompagne afin de mener à bien ce projet.



Arbres coupés pour mieux protéger

L'équipe technique a procédé, en début d'année, à la coupe de deux arbres qui semblaient pourtant sains, sur le lotissement de La Marquise. Cette opération s'est révélée nécessaire et indispensable car les forts coups de vent de ces derniers mois ont déraciné l'un d'entre eux, dévoilant un tronc parfaitement creux. Le sondage effectué par un professionnel sur le deuxième arbre a mis en évidence le même problème, rendant son abattage obligatoire par mesure de sécurité.



À la demande de la commune, Rodez Agglomération est intervenue sur le chemin de Randeynes afin de couper des arbres morts qui menaçaient de tomber sur la route. Cette intervention, rendue nécessaire suite à la chute d'un premier arbre, a duré deux jours et a été réalisée avec une grande efficacité par la Cellule Rivière.



Sécurisation des voiries

La sécurisation des voiries demeure une des priorités de l'équipe municipale. Ainsi, avec de petits aménagements et l'installation de panneaux de signalisation, nous permettons une circulation plus fluide et mieux régulée.



Marquage d'une priorité à la sortie de la rue de la Briane



Signalisation des priorités au carrefour des rues du Bosquet et des Coteaux



Création d'une écluse de ralentissement Chemin du stade



Signalisation des priorités au carrefour des Métiers



Installation de radars pédagogiques avenue de Millau

Une belle soirée cinéma "nature" proposée par le Rando Club Monas

Une soixantaine de personnes ont assisté à cette première séance de cinéma le 12 avril. Deux très beaux films sur "La faune et la flore au fil des saisons dans les 100 Vallées et sur l'Aubrac" ont été projetés, réalisés par Jean-Pierre Dalbin, cinéaste amateur aveyronnais. Amoureux et passionné de la faune et de la flore, il a très bien su concrétiser ce monde caché, en partant à la chasse aux images avec l'aide de caméras installées en milieu naturel. Il a saisi une multitude d'instant magiques au fil des saisons, sublimes par la présence de cerfs, de sangliers, de renards, de blaireaux et bien d'autres résidents de nos forêts. Que d'émotions à la vue de ces belles images de fleurs, de nature et d'animaux sauvages. Chacun a pu



prendre conscience que la nature est belle, mais fragile et qu'il faut la préserver pour les générations futures. Un grand merci à Jean-Pierre Dalbin, aux bénévoles du club, à la mairie du Monastère et à l'Agas pour cette belle soirée qui pourrait en appeler d'autres...

Contact : Gérard SAIGNOT
(vice-président), tél. 06 74 99 07 95
Blog du Rando Club Monas :
<https://randoclubmonas.over-blog.com/>

Association « Liens »



L'association « Liens » a pour vocation de développer des actions concrètes autour d'une alimentation durable, innovante et engagée dans la transition écologique. Elle propose des ateliers destinés à un large public mais se met aussi au service de l'inclusion. Nous serons ravis de les accueillir très prochainement dans notre cuisine de la salle polyvalente, désormais totalement équipée et parfaitement adaptée à ce type d'ateliers.

Assemblée générale du Club des Aînés

Quelques 70 membres du club, qui en compte 101, ont participé à l'assemblée générale le 7 mars dernier. La présidente Andrée Alazard, après avoir remercié la mairie pour son soutien et son attachement au club, a tout d'abord souligné le grand succès du quine annuel, lequel s'est déroulé pour la première fois à la salle polyvalente. Un point a également été fait sur les sorties prévues en 2024 et les projets de voyages en cours : les lacs d'Italie, l'Espagne... Après l'élection du nouveau bureau, l'après-midi s'est achevé par le partage convivial d'une collation.



Journées portes ouvertes à l'atelier de torréfaction

SDEL ROUERGUE, entreprise engagée et responsable

Engagée dans une démarche environnementale, l'entreprise SDEL ROUERGUE située sur Le Puech, a aménagé 450 m² de son dépôt en un « jardin-forêt », alliant les aspects d'une forêt naturelle et d'un jardin aménagé sur une zone qui servait auparavant au stockage du matériel. Ce « jardin-forêt » intègre diverses couches de végétation pour favoriser la biodiversité, la durabilité de l'écosystème et réduire l'entretien. Les salariés ont effectué les premières plantations au printemps dont ils suivront activement l'évolution. Cet agencement se poursuivra ultérieurement avec l'aménagement d'une mare.

« Le Café du Marché », c'est une trentaine de cafés de grande qualité torréfiés artisanalement sur notre commune; c'est aussi une boutique et un lieu de dégustation au cœur de Rodez. Christine Navarro et sa fille Caroline Frayssines ont ouvert il y a un an leur atelier de torréfaction et proposé à cette occasion une journée de découverte: sessions de torréfaction, présentation des étapes successives de la transformation du grain de café jusqu'à la tasse, ateliers autour des modes d'extraction douce, dégustations...

Leur engagement: « le choix de la qualité, et la volonté de travailler de manière responsable ». Les grains sont rigoureusement sélectionnés chez des fournisseurs engagés. L'entreprise est labellisée « zéro déchet » et « Fabriqué en Aveyron ».



Avant aménagement...

...Après aménagement

Changement de propriétaire au salon de coiffure installé 30, avenue des Arcades

Sandrine Montanier vous accueille dans « Le petit salon de coiffure » mixte, du mardi au samedi. Vous pouvez la joindre au : 05 65 42 38 63



NOUVEAU !
ICI NOUS TRIONS LES BIODÉCHETS

Vous avez manqué la distribution des nouveaux sacs orange ?

RENDEZ-VOUS À LA MAIRIE DU MONASTÈRE !
ou au Point Info Tri de Rodez Agglomération

POINT INFO TRI : Centre technique de Rodez agglomération - 39 impasse Abel Laffeur - 12000 Rodez / Tél. 05 65 73 83 23
SYDOM Aveyron - 3 place de la Mairie - 12510 Olmetps / Tél. 05 65 68 34 49

Entretien des jardins et tonte des pelouses



Si l'entretien des espaces verts publics, pelouses et massifs fleuris, est assuré par la municipalité, il appartient à chacun, pour le bien vivre de tous, de veiller à ce que les végétaux plantés dans un espace privé fassent l'objet d'attentions régulières de la part de chaque propriétaire.

Les haies plantées en bordure de voie publique ne doivent pas dépasser sur le trottoir.

De même, avec le retour du printemps, réapparaît le bruit des tondeuses. Afin d'éviter tout problème de voisinage, il est bon de respecter certains horaires pour la tonte du gazon. **Pour rappel, voici ceux précisés par arrêté préfectoral: en semaine, de 8h30 à 12h00 et de 14h00 à 19h00, le samedi de 9h00 à 12h00 et de 15h00 à 19h00, le dimanche et les jours fériés de 10h00 à 12h00.**

Interdiction des feux de plein air

Durant la saison printanière et avant la sécheresse estivale, nous pourrions être tentés de brûler nos déchets végétaux. Mais attention, ceci est formellement interdit, qu'il s'agisse de tonte de pelouses, branchages issus de la taille des arbres et arbustes, feuilles...et cela peut être sanctionné par une amende allant jusqu'à 750 €.

Les solutions: le compostage ou la déchetterie

Le saviez-vous? Brûler 50 kg de déchets verts émet autant de particules que 13000 km parcourus par une voiture diesel récente.



LA VIE SUR LA COMMUNE

Cet été, dans les jardins de l'abbaye, Pique-nique et cirque le 19 juillet à partir de 19h



Comme chaque année, depuis maintenant 3 ans, la municipalité du Monastère ouvrira les jardins de l'abbaye pour une soirée pique-nique gratuite, au cours de laquelle se produira en début de soirée le groupe de musique Ac'Loustics, trois musiciens qui reprennent des classiques de la chanson française.

La compagnie espagnole PAKI PAYA enchaînera ensuite avec un spectacle de cirque aérien « Shake, shake, shake », drôle et plein de surprises, au rythme d'une musique disco qui plaira aussi bien aux petits qu'aux grands.



Sur vos agendas 2024...



Apéro concert dans le parc de la Briane
Samedi 6 juillet - organisé par le Comité des fêtes

Marchés de pays dans le parc de la Briane
Les Vendredi 12 et 26 juillet, 9 et 30 août

Forum des associations à la salle polyvalente du Puech
Samedi 31 août - organisé par l'AGAS en partenariat avec la mairie

Vide-greniers à Combelles
Dimanche 15 septembre - organisé par l'AGAS

Journée européenne du Patrimoine
Dimanche 22 septembre - organisée par la mairie

Grillée de châtaignes dans le parc de la Briane
Dimanche 13 octobre - organisée par le Comité des fêtes

Thé dansant à la salle polyvalente du Puech
Dimanche 3 novembre - organisé par l'AGAS